

Uno de cada tres andaluces está en riesgo de caer en la pobreza

Los ingresos medios anuales por persona en la región son de los más bajos del país y no dejan de descender desde 2010, situándose en 8.079 euros

:: ÁLVARO FRÍAS

MÁLAGA. Los datos que ha puesto sobre la mesa la Encuesta de Condiciones de Vida (ECV) del Instituto Nacional de Estadística (INE), hecha pública ayer, no son nada positivos para Andalucía. Las cifras muestran una región con numerosos hogares sin capacidad para poder afrontar imprevistos o entre cuya población hay una de cada tres personas que está en riesgo de caer en la pobreza.

La encuesta, en la que se plasman los datos definitivos de 2014, revela que un 33,3 por ciento de los andaluces se encuentra en esta última situación, superando en 11,1 puntos la media nacional. Solo los ciudadanos de Ceuta y Murcia, respectivamente, están peor que los andaluces en este sentido.

Se trata de un aspecto ligado con el poder adquisitivo de los ciudadanos. Desde el INE cifran el ingreso medio anual neto por persona en Andalucía en 8.079 euros, uno de los datos que también son más bajos en el país, donde este concepto se sitúa en los 10.391 euros. La cifra no ha dejado de caer en la región desde 2010, cuando estaba situada en 1.214 euros más que ahora.

En la encuesta se reflejan las duras condiciones de vida a las que se enfrentan los hogares andaluces, en los que un 58,3 por ciento no pueden afrontar gastos imprevistos. Esto

supone que, en este aspecto, la comunidad autónoma se sitúa 15,9 puntos por encima de la media nacional.

Andalucía también es una de las regiones españolas en la que sus ciudadanos tienen más problemas para llegar a fin de mes. El 25,8 por ciento de la población andaluza asegura que tiene muchas dificultades para conseguirlo, una cifra que solo empeora Ceuta y que supera ampliamente la media nacional (situada en un 17,5 por ciento).

De hecho, si se añaden todas las personas que tienen un cierto grado de dificultad para llegar a fin de mes en Andalucía, la cifra se sitúa en un 78 por ciento. De hecho, un 60 por ciento de los ciudadanos de la región no pueden permitirse ni siquiera ir de vacaciones una semana al año.

El informe del INE indica que un 9,5 por ciento tiene carencias materiales severas, algo que se traduce por ejemplo en hechos como no poder permitirse mantener la vivienda con una temperatura adecuada, algo que sufren un 15,8 por ciento de los andaluces.

Menores de edad

Por otro lado, la encuesta también recoge algunos datos únicamente a nivel nacional. Entre ellos se encuentra uno que llama poderosamente la atención, ya que se indica que el 35,4 por ciento de los menores de 16 años que residen en España se encuentran en riesgo de pobreza o exclusión, una tasa que se incrementó un 3,5 por ciento en 2014 y que lleva tres años al alza.

En cuanto a la población entre 16 y 64 años, las cifras bajan. El 32 por ciento de ellos se encuentran en riesgo de pobreza o exclusión,



Muchas familias no pueden afrontar gastos imprevistos. :: SUR

cifra que cae hasta el 12,9 por ciento entre los mayores de 64. Este colectivo es el único en el que disminuye la población en riesgo, pasando del 22,9 por ciento en 2010 a la cifra actual.

Atendiendo exclusivamente a la pobreza, el INE señala que el ingreso medio por hogar se situó el año pasado en 26.154 euros (4.822 euros más que en Andalucía) tras caer un 2,3 por ciento. El umbral a partir del cual se considera riesgo de pobreza, que se fija en el 60 por ciento de esta cantidad, cayó en consecuencia y se situó en 7.961 euros al

año para uno de una persona (un 1,9 por ciento menos) y en 16.719 euros anuales para uno con dos adultos y dos niños.

El INE revela que el 22,2 por ciento del total de la población, un 1,8 por ciento más que en 2013, gana menos de estas cantidades, es decir, está bajo el umbral de riesgo de pobreza. El aumento ha sido mayor entre los menores de 16 años: sube un 3,4 por ciento y alcanza ya al 30,1 por ciento del total, es decir, que la pobreza infantil está 7,9 puntos por encima de la que registra el conjunto de la población.